

Vivir 25/05/2010

Bricia y Mambrillas de Lara desenterrarán 8 asesinados durante la Guerra Civil

La Coordinadora por la Memoria Histórica inaugura el 19 de junio un monumento en Orbaneja del Castillo en recuerdo a 3 ajusticiados

I. Elices / Burgos

La Coordinadora Provincial por la Memoria Histórica ya está preparando los trabajos de exhumación de cadáveres de represaliados durante la Guerra Civil. A finales del mes de junio está previsto que empiecen las tareas -por tercera vez- para desenterrar a siete vecinos de Castrillo de la Reina que fueron ajusticiados y enterrados en una fosa en Mambrillas de Lara. En los 80 se hizo un primer intento que no dio resultados y en 2008 un segundo que tampoco localizó los cuerpos. «De no hallarlos esta vez se colocará un monumento conmemorativo en el lugar donde se cree que están los cadáveres», afirmó ayer Lourdes Sastre, presidenta de la coordinadora.

Asimismo, en el mes julio o agosto empezará la búsqueda de otro cuerpo en el municipio de Bricia.

Para el 19 de junio está prevista la inauguración de un monumento en Orbaneja del Castillo -en el paraje conocido como la Venta de Orbaneja- sobre la fosa donde yacen los restos de tres jóvenes de -16, 20 y 20 años- que fueron asesinados en noviembre del 36. Sus sobrinas no han solicitado su exhumación.

Asimismo, en el mes de septiembre se llevará a cabo la inhumación de 10 de los 15 cuerpos hallados en Covanera en el año 2008. Para ello, la coordinadora ha tenido que comprar un terreno al Ayuntamiento del pueblo, «que se ha negado a cederlo». La coordinadora se quejó de las pocas facilidades que están dando algunos ayuntamiento a la hora de exhumar cadáveres. Los otros cinco cuerpos, que han sido identificados con pruebas de ADN, serán entregados a sus familiares.

Garzón

La coordinadora denunció ayer «la persecución a la que está siendo sometido el juez Garzón». Sastres indicó que todo se debe a «una vendeta personal deseada desde ámbitos políticos y jurídicos». Sobre el juicio al magistrado «el mundo asistirá a un espectáculo bochornoso», señaló.



Lourdes Sastre, presidenta de la coordinadora, y Mar Ramírez, vicepresidenta.

Alberto Rodrigo